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Entre nous sur les réseaux
Un accueil XXL

Un reportage ressemble à un premier rendez-vous. Avant de rencontrer pour de vrai la 
personne à interviewer, on ressent comme un petit picotement. Comment sera- 

t-elle ? Sympa ? Passionnante ? Intimidée ? Devra-t-on sortir des forceps pour recueillir 
quelques mots ? Avec Laurence et Cécile, à Tourny, ce fut comme un coup de foudre. 
Une évidence. Avec ces femmes incroyables, aux superbes sourires, on passerait très 
certainement un très bon moment. Et ce fut clairement le cas. On vit pour ça et nous 
sommes certains que dès demain l’électricité nous parcourra à nouveau. Avec qui ?

L’Eure est à la pointe de la technologie !
Les frères Massebeuf, originaires de Conteville, 
et leur associé Joseph Dahire ont créé Skwheel : 
une paire de skis électriques à roulettes. Ça pulse ! 
Le #DeuxSept a testé cette première mondiale.

Le coach de l
’@almevreux dans 

la #BoiteNoir
e du 

#DeuxSept !

#sport #bask
et #basketba

ll #club #eur
e 

#normandie

Nathanaëlle.G : Je me souviens des tout débuts et même d’avant. Bravo à vous deux mesdames pour ce beau projet. Merci Deux Sept pour ce beau reportage.“

Dominique.P : Félicitations. A
gréable 

votre concept. Votre épic
erie 

est un lieu convivial auss
i.“

Arnaud.S : Tout schuss dans 
l’Eure : merci le Deux Sept !“

Ouvrir un commerce en milieu rural 
aujourd’hui, une idée folle ?
Laurence & Cécile nous prouvent le contraire ! 
En mars 2023, ces deux entrepreneuses ont 
ouvert l’épicerie-cantine La Petite Surface, 
située dans le village de Tourny, à Vexin-sur-
Epte. Le #DeuxSept valide le concept !

DANS LA TOILE DU DEUX SEPT
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L ’étude des dossiers est une chose. 
Nécessaire. Accueillir des acteurs 
économiques, associatifs, agricoles, 

tous ceux qui font bouger l’Eure à l’hôtel 
du Département en est une autre. Com-
plémentaire. Néanmoins, il convient de 
chausser les bottes de 7 lieues et d’aller 
sur le terrain. Et le plus régulièrement 
possible. Terrains au pluriel tant ils sont 
variés. Pluriel également quant à la 
multiplicité des rencontres opérées ces 
derniers jours avec les soignants de l’hô-
pital Saint-Jacques aux Andelys, les élus 
de la mairie de Bouafles, une commune 
rurale de moins de 700 habitants, les 
ouvriers du chantier de la Seine à Vélo 

à Vézillon, un projet particulièrement 
important pour l’attractivité euroise, ou 
encore la découverte de l’exploitation 
laitière de la famille Gravelle, éleveurs de 
père en fils depuis 5 générations. Du ter-
rain donc, des femmes et des hommes, 
des poignées de main, des sourires, 
de l’échange, mais surtout de l’écoute. 
Oui, il demeure indispensable d’écouter 
pour comprendre les mouvements qui 
animent notre société, et ainsi rester en 
phase avec nos contemporains.

Alexandre Rassaërt, Président  
du Conseil Départemental de l’Eure

Le terrain 
et des Hommes

Ça roule ma poule !

Récemment, nous vous avons parlé des 
drones porteurs de médicaments. Voici venus 
les drones nettoyeurs de façades d’immeuble. 
En effet, le bailleur social Mon Logement 27 
vient de tester, sur un immeuble à Vernon, les 
drones de la société Fly Renov, une start-up 
créée en 2020, spécialisée dans le nettoyage 
des façades et des toitures par drones. Finis 
les échafaudages et le bruit des nettoyeurs 
haute pression. Ce nouveau procédé de 
nettoyage permettrait, en outre, de diviser 
les coûts par trois et la durée des travaux par 
deux ! Sans parler des risques de chute. De 
quoi séduire le bailleur social.

Nettoyeurs volants

Vous rêviez d’avoir des poules ? C’est peut-
être le moment ! Installés à Berthouville en 
label rouge, deux éleveurs, Jérôme Morin et 
Arnaud Dierick, mettent en vente, non sans 
un pincement au cœur, leurs 6 000 poules 
pondeuses âgées d’un an et demi. Le prix 
est de 2 € la poule, et une poule est offerte 
pour 10 poules réservées. De quoi offrir 
une seconde vie à ces poules de réforme. À 
réserver dès maintenant et jusqu’au 15 mai sur 
lespondeusesdeberthouville@gmail.com. La 
vente aura lieu du 29 mai au 1er juin.

L’abbaye Notre-Dame du Bec-Hellouin 
est une petite merveille parfaitement 
entretenue. Aussi, du 21 avril au 3 mai, 
l’association CHAM (Chantiers histoire 
et architecture médiévales) organise un 
stage pour poursuivre la remise en état 
d’un mur de la roseraie. Vous pouvez 
participer au chantier, et participer 
activement à la préservation de ce 
monument unique en tant que bénévole. 
Il faut avoir 16 ans minimum et 
s’inscrire pour une ou deux semaines 
à cham@cham.asso.fr ou au 
01 43 35 15 51.

Apporter sa pierre 
à l’édifice
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S on origine remonte au XVIIIe siècle. C’est 
totalement indolore pour les animaux, ras-
surez-vous », explique Muriel Mironneau, 

présidente du comité des fêtes, qui a repris cette 
année le flambeau. « À l’époque, pour vérifier que 
les paysans avaient bien payé un droit pour faire 
paître leurs bêtes sur les biens communaux, on 
marquait au fer rouge, de leurs initiales, bovins et 
chevaux. L’étampage se déroulait le  1er mai, date à 
laquelle les paysans remettaient les bêtes à l’herbe 
après avoir passé l’hiver dans les étables. » Même 
si, aujourd’hui, le monde a évolué et les éleveurs 

ne travaillent plus de la même façon qu’au XVIIIe 
siècle, « les habitants ont eu la volonté de faire 
perdurer la tradition ».

Au programme de la journée : marquage des 
bêtes aux alentours de 10h30, foire à tout, marché 
fermier, balades en calèche, structure gonflable 
pour les enfants, repas et tirage de la tombola vers 
17h30 « tout aussi historique que l’étampage ».
Fête de l’étampage du Marais-Vernier
 Mercredi 1er mai de 9h à 17h30
 Quartier de l’église, devant la mairie.

Aujourd’hui folklorique, 
la fête de l’étampage au 
Marais-Vernier se perpétue 
chaque année le 1er mai. 
Et ça dure depuis 1793 !

Le Marais-Vernier

La fête de  l’étampage : un rendez-vous unique en France

Quel est le secret pour fabriquer un bon crois-
sant, une bonne baguette de tradition ou un bon 
sandwich ? « Beaucoup d’amour ! » répondent 
en chœur les trois gagnants du concours dé-
partemental. Les lauréats recevaient la semaine 
passée, des mains du président de la fédération 
départementale des boulangers, André Sourdon, 
une coupe et un autocollant à poser sur leurs vi-
trines. À noter cette année, le lancement d’une 
troisième catégorie, celle du sandwich, deve-
nu un produit presque incontournable dans les 
boulangeries.

Voici les résultats : meilleure baguette de tradi-
tion, Guillaume Quenneville, boulanger au Four-
nil de Val-de-Reuil ; meilleur croissant au beurre, 

Alexis Roger de la boulangerie Les Petites dou-
ceurs de Bernay ; meilleur sandwich, Julien Véniel 
de la boulangerie Au péché Véniel de Vernon.

Harcourt

« Harcourt, 
c’est vous ! »

Vous possédez des photos, des 
documents, des articles, des livres, des 
cartes postales sur le merveilleux domaine 
d’Harcourt ? Ça intéresse le domaine 
d’Harcourt qui pourra les valoriser à travers 
des expositions ou des événements.
 Merci de les contacter au 

02 32 46 29 70 ou par mail : 
harcourt@eure.fr

«

ON EST BIEN DANS LE DEUX SEPT

Eure

Quels sont le meilleur croissant, 
la meilleure baguette et le meilleur 
sandwich de l’Eure ?
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Évreux, Les Andelys, Mesnil-en-Ouche

Lü Mobile, la tête et les jambes !

Des murs numériques ludiques et 
pédagogiques, le dispositif Lü Mobile est 
testé dans trois collèges du Département. Et 
les premiers retours sont très positifs.

Apprendre sans s’en rendre compte, s’amuser 
tout en développant  gestuelle et esprit déductif, 
voici le concept du mur connecté interactif. La 
tête et les jambes en quelque  sorte ! Désormais, 
il est possible de résoudre un problème de ma-
thématique en lançant une balle vers un mur, de 
chasser des lapins afin de s’attaquer à des frac-
tions. Vice-présidente en charge des collèges, 
Florence Gautier insistait lors de l’inaugura-
tion du mur connecté au collège Jean-Jaurès à 
Évreux : « Ce dispositif représente une nouvelle 

façon d’apprendre, aussi ludique que sportive. 
Les professeurs peuvent y insérer des contenus 
afin d’étudier les mathématiques, le français, les 
langues étrangères,  l’histoire : 45 applications 
sont à leur disposition. »
Pendant plusieurs mois, Jean-Jaurès profitera 
de l’expérimentation avant d’en faire profiter 
un autre dans l’Eure. Les collèges Rosa-Parks 
des Andelys et Jacques-Daviel à Mesnil ont 
reçu, dans la foulée, leur installation Lü Mobile. 
Elles ont été accueillies avec le même d’enthou-
siasme. De quoi  susciter des jalousies !

Coût de l’opération porté par le 
Département de l’Eure : 35 000 euros par 
mur connecté.

Eure

La culture s’invite chez vous. Profitez-en !
10 000 livres et BD, autant de titres 
musicaux, des magazines, des films... 
C’est possible grâce à la médiathèque 
numérique de l’Eure.

« En effet, vous pouvez avoir accès à 
l’ensemble des contenus de la médiathèque 
départementale depuis votre ordinateur 
personnel, votre tablette ou votre smartphone, 
connecté au web », explique Anne-Sophie 
Lebreton, responsable du numérique 
à la médiathèque de l’Eure. « Pas de 
téléchargement ou de logiciel à installer, c’est 
très simple ! L’inscription est libre et gratuite. »
 Intéressé ? Vous pouvez vous inscrire 

auprès de votre bibliothèque ou via 
https://eure.mediatheques.fr/

Hauville

Travaux de l’église, 
c’est parti !

Giverny-Vernon-
Les Andelys

100 bons plans 
grâce au Pass

Les travaux ont commencé sur l’église 
 Saint-Paterne de Hauville. Après la réalisa-
tion des accès pour handicapés, c’est une 
partie de la  façade, le transept gauche et 
l’arc de voûte en pierre de taille qui sont 
concernés. « Les travaux avoisinent les 
150 000 €, précise le maire, William Mi-
gnot. Ils sont financés par le Conseil dépar-
temental à travers le dispositif "Mon Village 
mon Amour", l’État et la Fondation du pa-
trimoine. » Une autre tranche de travaux 
pour le chœur est à l’étude pour l’année 
prochaine.

Si vous habitez sur le territoire Seine Nor-
mandie Agglomération, profitez du nouveau 
Pass « Boujou ». Pour seulement 2 €, vous 
bénéficiez de 106 offres et réductions : res-
taurants, sites touristiques et de loisirs, com-
merçants, producteurs locaux,  ateliers et 
galeries d’art...
Où acheter la petite carte magique ? Dans 
les offices de tourisme de Vernon, Gi-
verny, Les Andelys, Pacy-sur-Eure et sur 
www.nouvelle-normandie-tourisme.com. 
Elle est valable jusqu’à la fin de l’année 2024.

ON EST BIEN DANS LE DEUX SEPT
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L’EURE, TOUS SUPPORTERS

Vous les connaissez peut-être. Certains vous sont familiers, d'autres 
parfaitement inconnus. Et pourtant, ce sont leur courage, leur histoire, leur 

engagement et leur humanité qui les ont démarqués. Présentation.
Cet été, l'Eure aura le grand privilège d'accueillir le passage de la flamme olympique (le 6 juillet) et de la flamme paralympique (le 
26 août) des Jeux de Paris 2024. Plusieurs porteurs de  flamme se relaieront sur les routes euroises, pour faire briller les valeurs de 
l'olympisme. Voici les portraits des 8 porteurs de  flamme titulaires choisis par le Département de l'Eure, et 2 remplaçants au cas où.

David Torres
57 ans, adjoint de direction 

APF Entreprise France 
Handicap, La Forêt-du-Parc
« Porter avant tout les valeurs 
de la France, de l’olympisme 
et du sport au quotidien. »

Pauline Gassama
30 ans, cheffe de 

projets, athlète et multi-
bénévole, Évreux

« Plus qu’une passion, le 
sport représente mon mode 

de vie et de travail. »

Alan Begot
24 ans, étudiant, porte-

drapeau, Gisors
« Mettre en lumière 

l’intégration des personnes 
porteuses de handicap. »

Isabelle Girard
58 ans, présidente des Blouses 
Roses d’Évreux, Pacy-sur-Eure

« Porter la flamme, c’est 
porter mes valeurs et celles 

de l’association. »

Anne-Marie Benharoun
52 ans, référente en 
rétablissement en 

cancérologie, présidente de 
Body K&Co, Bosroumois

« Représenter tous les malades 
du cancer dans l’Eure. »

Messaouda Marguier
58 ans, médecin, secrétaire 

générale du Conseil de l’ordre 
des médecins de l’Eure, Évreux

« Dans la vie comme dans le 
sport, la persévérance paie. »

Jean-Claude Daverton
79 ans, plombier-chauffagiste 
à la retraite, multi-bénévole, 

Houlbec-Cocherel
« Transmettre mes valeurs : 

respect, amitié et excellence. »

Jeremias Mateus Nginamau
32 ans, éducateur 
de judo, Évreux

« Le sport n’est pas une question 
d’âge, de condition, il permet 

à tous de s’épanouir. »

Tara Gardie
27 ans, assistante 

juridique, réserviste de 
gendarmerie, Évreux
« Fière des valeurs qui 

m’animent : respect de l’autre, 
cohésion et solidarité. »

Sylvain Correia Prazeres
40 ans, DPO du Département de 
l’Eure, marathonien, Cesseville

« Les  JO de Paris sont un 
incroyable événement afin de 
promouvoir le sport en France.»

L’EURE, 
TOUS 
SUPPORTERS !

������������

Pont-Audermer

Bernay

 Verneuil-d’Avre- 
et-d’Iton

Évreux

Vernon

Val-de-Reuil
Louviers

Gisors

Passage 
de la flamme 

paralympique

Passage 
de la flamme 
olympique
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 L es médiathèques vont-elles bientôt 
disparaître ? » La question était 
posée par le Centre d’observation 

de la société en mars 2023. Déjà en 
2012, le Bulletin des Bibliothèques de 
France s’interrogeait : « La bibliothèque 
va-t-elle progressivement disparaître ? » 
En 1999, une étude, menée par les 
sociologues Alain Jacquesson et Alexis 
Rivier, prospectait : « Nous commen-
çons tout juste à prendre conscience 
des implications intellectuelles et écono-
miques des bibliothèques numériques. À 
peine nées, les voilà déjà entourées de 
mythes. Le plus tenace est  qu’internet 
va remplacer les bibliothèques tradition-
nelles, qui seraient vouées à disparaître. 
Il n’en sera rien. » Résilientes de nature, 
les bibliothèques ne cessent de se réin-
venter. Pour en attester, rien de mieux 
que de se rendre sur le terrain, direction 
le nord du département, à Alizay, entre 
Seine et forêt de Bord.
Julien Brehamel nous ouvre les portes 
de la médiathèque Andrée-Chedid. 
Elle accueillera le samedi 27 avril 
la grande finale X.PO dédiée au jeu  
Wario. Le responsable embraye tout de 
go : « Aujourd’hui, les médiathèques ont 
nécessité d’évoluer dans leurs usages. 
Le numérique  connaît des développe-
ments continus, il fait désormais partie 
du monde du travail mais aussi de la 
culture populaire. Il me semble tout à 
fait normal d’évoluer au plus près des 
attentes du public. Les médiathèques 
se doivent de demeurer toujours at-
trayantes, prescriptrices en littérature, 
cinéma, mais aussi pour les séries TV, 
jeux  vidéo, ou applications ludiques et 
pédagogiques. »

 est ouvert
Le game

ET MAINTENANT JOUEZ

«
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Gasny

Pix Hell Fest : retour vers le futur
En parallèle de la finale X.PO, un autre événement autour du jeu vidéo vintage a lieu 
à Gasny, les 27 et 28 avril : le Pix Hell Fest.

C’est la 7e édition de ce grand rassemblement 
eurois des aficionados du retrogaming, ou jeu 
vidéo rétro pour les plus francophiles d’entre 
nous. Organisé par l’association Ganam, le Pix 
Hell Fest attire « des trentenaires et quadra qui 
viennent par nostalgie ou pour montrer les jeux 
de leur jeunesse à leurs propres enfants, mais 
aussi des jeunes de 10-15 ans qui nous impres-
sionnent : ils connaissent tous les vieux jeux par 
cœur ! » apprécie Jérémy Edline, co-organisa-
teur du festival. Un retour en force de nos ma-
deleines de Proust numériques orchestré par 
Nintendo notamment, qui a remis au goût du 
jour certains de ses jeux culte sur ses dernières 
consoles.

Six tournois et 80 consoles 
en accès libre
Pendant deux jours, l’espace Edmond-Lemoine 
de Gasny accueillera donc 80 consoles en accès 

libre, une salle d’arcade, des flippers, jeux de bar 
et autres blind  tests, ainsi que deux food-truc-
ks, des exposants et des animations diverses. 
Pour celles et ceux qui ont l’esprit de compé-
tition, six tournois épiques (et gratuits) sont 
planifiés : PES 5 sur  PlayStation 2, Mario Kart 
Double Dash sur Game Cube, Street Fighter 2X 
sur arcade, Adventures Island sur une Nintendo 
NES dotée d’une manette géante qui doit être 
activée par deux personnes, Super Bomberman 
sur Super Nintendo et une épreuve de triathlon 
Super Mario Bros, Rad Racer et Tetris. Le tout 
sera diffusé en direct sur la radio Principe Actif, 
avec aux micros nos copains de Principe Ga-
ming, et la plateforme de streaming Twitch.

 Samedi 27 avril de 10h à 23h et dimanche 
28 avril de 10h à 18h. Entrée gratuite.
 Espace Edmond-Lemoine, route de 

Forges à Gasny.

La clôture d’X.PO, le festival numérique en 
médiathèque, bouclera sa 3e édition, 
le samedi 27 avril à Alizay, par un tournoi final 
Wario Ware : Move It.

« Il y a quelques années, les "sachants" mettaient 
des pinces sur le nez en évoquant la bande dessi-
née. Aujourd’hui, elle fait tourner l’édition, rappelle 
Julien Brehamel. Le débat est désormais clos. Il 
s’est reporté sur les jeux vidéo. Pour moi, certains 
titres sont des œuvres d’art. Les jeux sont le trait 
d’union entre le cinéma, l’animation et la lecture. 
Alors, oui, ils ont tout à fait leur place dans une 
médiathèque. »
Les établissements d’Alizay donc, mais aussi de 
Charleval (victorieux en 2022 sur Rocket League), 
Étrépagny, Château-sur-Epte, Gaillon, La Bonne-

ville-sur-Iton, la Neuve-Lyre, Pont-de-l’Arche, 
Louviers,  Verneuil-d’Avre-et-d’Iton (victorieux en 
2023 sur Super Smash Bros Ultimate) ont formé 
des équipes, les ont préparées afin de triompher 
le 27 avril 2024 sur Wario Ware : Move It.
Pour être totalement au point, la rédaction du 
Deux Sept a sollicité les copains de Principe Ga-
ming, des gars qui en connaissent un rayon sur 
le sujet : « Tout a débuté en l’an 2003 sur Game-
BoyAdvance avec exactement le même principe ! 

Des mini-jeux barrés et beaucoup de fun et d’effort 
à déployer hors canapé. Wario est devenu encore 
plus populaire avec son portage en 2004 sur Ga-
meCube en mode multijoueurs. Depuis, 8 titres 
Wario Ware ont été édités grâce à sa "rejouabilité" 
infinie. Pour un double maléfique, Wario est "un su-
per"... très drôle. »
Le bon conseil pour gagner
« Attachez la dragonne sous peine de blesser 
sérieusement quelqu’un. »

Alizay

Des jeux vidéo dans une médiathèque, est-ce bien raisonnable ?

ET MAINTENANT JOUEZ
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Conches va-t-elle devenir une destination in-
contournable pour les geeks de tous poils ? 
C’est en tout cas ce que souhaitent Vincent et  
Yasmin Leroy, qui y ont ouvert le Geek’Eure Store 
il y a 3 ans, et son annexe le Yogashi Geek Cof-
fee il y a 2 mois. On y trouve des jeux vidéo et 
des consoles de toutes générations, mais aussi 
des figurines, des mangas, des cartes à jouer, des 
produits dérivés. Yasmin a ouvert un café à l’étage 
de la boutique, où l’on peut boire un chocolat 
chaud ou un  milk-shake, manger une gaufre ou un 

cookie gourmand, en jouant à la console (il vaut 
mieux réserver, l’espace est petit et demandé !).

Une convention, des tournois 
et bientôt un musée ?
Avec la complicité du maire Jérôme Pasco, les 
passionnés ont monté un événement en 2023, 
Pop’n’geek, dans la salle des fêtes : « C’était blin-
dé, les gens ne pouvaient plus se déplacer telle-
ment il y avait de monde. Alors cette année, on a  
investi le gymnase. Et l’année prochaine, on pré-
voit de s’agrandir encore », annonce Vincent. Por-
tée par l’association Gam-Eure, qu’ils ont montée 
avec des amis, la convention Pop’n’Geek se tient 
en mars, avec des stars du milieu et des anima-
tions en pagaille. Et, en novembre, « on se réunit 
pour le Gam-Eure Tour, avec des jeux vidéo, des 
cartes à jouer et des copains », sourient les deux 
geeks conchois. Sans parler de discussions en 
cours pour accueillir des régionales d’e-sport l’an-
née prochaine. À terme, les Leroy ont un rêve : 
« Créer ici un musée du jeu vidéo et de la culture 
"jap". Ça serait génial. »

 3 rue Sainte-Foy, à Conches-en-Ouche.
 www.gameureassociation.fr

Conches-en-Ouche

Des geeks et de la pop Pont-Audemer
La culture gaming 
explose
En 2018, Clément Niel 
reprend seul la petite 
boutique de jeux vidéo 
d’occasion GameCash, à 
Pont-Audemer. Depuis, 
le magasin, devenu Culture Gaming, a 
triplé sa surface de vente, et Clément a 
embauché deux salariés. Le passionné de 
gaming, expert-comptable de formation, y 
vend « plein de produits geeks », comme 
il le résume bien. Et il ne s’arrête pas là : 
avec son comparse Olivier Defrance,  il 
a créé la Ponto Geek, une convention 
autour des jeux vidéo, de la culture pop et 
de l’animation japonaise. Plusieurs milliers 
de personnes ont afflué à Pont-Audemer 
au cours des éditions 2022 et 2023. La 
prochaine se tiendra en octobre 2024. En 
attendant, Clément Niel ne chôme pas : 
« On monte une nouvelle convention au 
Havre, ce sera la plus grosse du genre 
en Normandie », promet-il. Avec ses 
10 000 m2 et ses 110 exposants, la Japan 
North Con’ se déroulera les 4 et 5 mai 
prochains au Carré des Docks du Havre. 
Vous en serez ?
 Culture Gaming, 3, avenue de 

l’Europe à Pont-Audemer.
 www.culturegaming.frLe Neubourg

Quand notre adolescence devient vintage
Habitant du Neubourg, Camille Mulot a créé 
son entreprise d’achat-revente spécialisée 
en retrogaming et en produits nostalgiques, 
Older Games.

Les incontournables du moment ? « Mario 
et Zelda », répond Camille Mulot. « Les jeux 
de console des années 1990 marchent bien, 
les Sega, les Nintendo NES... Mais tout se dé-
cale : d’ici quelques années, ce sera au tour 
des consoles d’aujourd’hui d’être vintage ! » 
L’Eurois est tombé dans la marmite du jeu vi-
déo quand son père lui a offert son premier 
ordinateur MSX en 1987. Ses pépites d’en-
fance ? « Landstalker, sur Sega Megadrive, 
et tous les Sonic », sourit-il. En 2022, il ouvre 
Older Games, son commerce en ligne de jeux 
et consoles des années 1980-1990. Il propose 
aussi des jeux de société des 50 dernières 
années et des produits dérivés liés à ces uni-
vers. Ses clients ? « Des gens nostalgiques de 
leur adolescence, et puis des collectionneurs, 
pour moitié. » Le marché a le vent en poupe, 
porté par les anciens ados devenus adultes, 
et par un attrait pour le vintage : « Depuis 

quelques années, le retrogaming est devenu 
un objet spéculatif », constate Camille Mulot. 
Les événements et conventions sur ce thème 
se multiplient d’ailleurs : « Pour les passionnés, 
ce sont des moments de rencontre, et pour les 
pros comme moi qui ne sont présents que sur 
internet, c’est une bonne occasion d’aller vers 
leur clientèle. »

 Renseignements sur www.oldergames.fr 
Livraison ou remise en main propre aux 
alentours du Neubourg.

Nemco fait son show

Ils ont près de 130 000 abonnés sur 
TikTok, et 16 000 sur YouTube. Basés 
près de Bernay, Guillaume, sa sœur 
Cassandra et le reste de la famille col-
lectionnent les jeux vidéo vintage. Trou-
vailles de vide-greniers, critiques de jeu 
ou tranches de vie, Guillaume filme tout ! 
Et la famille partage cette passion sur les 
réseaux et IRL (dans la vraie vie). L’asso-
ciation a installé des bornes d’arcade au 
cinéma de Bernay et organisé deux édi-
tions d’une convention de retrogaming à 
Beaumont-le-Roger.
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Avec le printemps, les 
frelons asiatiques font leur 
réapparition dans l’Eure : 
comment les neutraliser 
sans y laisser des plumes ?

Ils sont de retour ! Les frelons asiatiques, ou 
frelons à pattes jaunes, font entendre leur si-
nistre bourdonnement dès la fin de l’hiver : « De 
mars à mai, des gynes (femelles fécondées) 
sortent d’hibernation et cherchent du sucre, de 
l’eau et de l’écorce de bois pour fonder un nid 
primaire, explique Christophe Leblanc, apicul-
teur à Grand-Bourgtheroulde. Une fois qu’elles 

ont pondu, en quelques semaines, de nouveaux 
frelons éclosent et se multiplient. » Implantée 
en France depuis une vingtaine d’années, l’es-
pèce invasive est dangereuse pour l’homme et 
pour la biodiversité locale : « Un nid de frelons 
mange jusqu’à 11 kg d’insectes en un an, alerte 
Christophe Leblanc, à la tête de La Miellerie 
Thérouldebourgeoise. Une année, des frelons se 
sont installés non loin d’une de mes ruches. Une 
ruche, c’est 45 000 abeilles. Ils l’ont décimée en 
deux jours. »

Plan de bataille
Pour ralentir la progression de ce redoutable 
prédateur, les Eurois doivent passer à l’action. 
Mais pas n’importe comment ! Menacé, « un 
frelon asiatique pique plusieurs fois, et envoie 
des phéromones pour inciter d’autres frelons à 
venir attaquer au même endroit. Il y a un vrai 
risque de mort pour l’humain. Il faut faire appel 
à un professionnel qui, lui, sera très bien équipé 
pour intervenir », martèle Christophe Leblanc. 
L’apiculteur a ainsi décidé de se former à la lutte 
contre le frelon à pattes jaunes, et de créer son 
entreprise de fabrication de pièges sélectifs 
et de prestation de services : la Brigade  an-
ti-frelons. Comme ses collègues agréés par le 
Groupement de défense sanitaire de l’Eure, et 
comme le précise la législation, il s’applique à 
empêcher la fondation des nids par « la capture, 
le prélèvement, la garde ou la destruction » des 
indésirables. Une entreprise délicate, car il faut 
cibler uniquement le frelon à pattes jaunes, sans 
mettre en danger le reste de la faune locale.

 Renseignements sur 
www.frelonasiatique27.fr
 Brigade anti-frelons (secteur du 

Roumois) : 06 51 15 95 54.

MOBILISÉS

Eure

« Un nid de frelons asiatiques 
mange 11 kg d’insectes par an »

Que faire si vous voyez des 
frelons asiatiques chez vous ?
Le premier réflexe est d’appeler 
votre mairie, qui vous dirigera vers 
un destructeur de nid agréé. Ainsi, 
sur présentation d’une facture, une 
prise en charge du Département et 
potentiellement de la commune ou 
de l’intercommunalité sera possible, 
couvrant entre 30 et 100 % des frais. 
Vous pouvez également vous rendre 
sur le site www.frelonasiatique27.fr 
pour accéder directement à la liste des 
intervenants agréés. Surtout, n’approchez 
pas du nid, et ne cherchez pas à le 
détruire vous-même !

Bien les différencier
Frelon asiatique :
corps  brun noir, une bande 
orangée, des pattes jaunes.

Frelon européen :
plusieurs bandes bien 
jaunes, des pattes 
brunes.

Christophe Leblanc
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La gomme d’acacia, nom de code E 414, ingrédient naturel et très tendance, 
est transformée en poudre dans l’entreprise Alland & Robert, numéro 2 mondial.

S avez-vous que vous consommez sans 
doute de la gomme d’acacia réguliè-
rement sans même le savoir ? Vous 

en mangez peut-être quand vous prenez des 
barres de céréales ou certains pains de mie, 
ou même en buvant du vin ou du soda. Car, si 
tout le monde connaît les propriétés de colle 
naturelle de la gomme d’acacia (utilisée autrefois 
par exemple pour coller les timbres et les enve-
loppes), on ne sait pas toujours que ce produit 
100 % naturel et végétal est utilisé principalement 
dans l’alimentaire. « On l’utilise comme additif 
alimentaire pour améliorer le goût, le moelleux 
des produits, stabiliser la texture. Il est constitué 
à 90 % de fibres, il est parfait pour les régimes 
sans sucre, adapté aux régimes végétariens et très 

facile à utiliser. Toutes ces possibilités répondent 
aux exigences du marché d’aujourd’hui. Il rem-
place avantageusement la gélatine animale par 
exemple. » Un marché en pleine expansion d’où 
11 M€ d’investissement dans un nouvel atelier 
à Saint-Aubin-sur-Gaillon. « Cette 4e ligne de 
production va nous permettre d’augmenter notre 
capacité de production de 50 % », affirme le PDG, 
Charles Alland. Et, comme une bonne nouvelle 
n’arrive jamais seule, « nous avons besoin d’em-
baucher 25 personnes supplémentaires à tous 
niveaux de  poste. Mais nous recherchons des 
pépites toute l’année ! »

Saint-Aubin-sur-Gaillon

L’entreprise Alland & Robert met la gomme

Alland & Robert est toujours 
une entreprise familiale ?
« Oui, je suis avec ma sœur la 6e génération. L’en-
treprise a été créée en 1884 et reste aujourd’hui 

encore 100 % française. »

Quelle est la principale activité 
d’Alland & Robert ?
« La gomme arrive au port du Havre 
sous forme de produit brut et nous la 
transformons en poudre hautement so-

luble dans l’eau. Nous avons un service recherche et 
développement très performant qui nous permet d’in-
nover et trouver sans cesse de nouveaux produits. »

Pourquoi la gomme d’acacia 
est-elle un produit d’avenir ?
« Parce que c’est un produit naturel, durable, qui peut 
être certifié biologique et avec une forte empreinte RSE 
(responsabilité sociétale des entreprises). C’est un pro-
duit qui a une très belle histoire et qui fait vivre des 
millions de personnes en Afrique. »

qu
es

tio
ns

 à

Charles 
Alland, 
PDG de 

l’entreprise 
Alland & 
Robert

Alland & Robert 
en chiffres
Chiffre d’affaires (CA) : 86 M€ en 
2023 dont 95 % du CA à l’international.
Salariés : 120 dont 100 sur les deux sites 
de Saint-Aubin-sur-Gaillon et Port-Mort.
Production : 21 000 tonnes de produits 
finis en 2023.
Matières premières : 
27 à 28 000 tonnes.

La gomme d’acacia, 
c’est quoi ?
La gomme d’acacia, encore appelée 
gomme arabique ou E 414, est un pro-
duit naturel, végétal, peu calorique, ga-
ranti sans OGM  ni pesticide, qui vient de 
l’acacia. Elle est récoltée depuis des mil-
lénaires, principalement au Sahel (Sou-
dan, Tchad, Kenya, Mali, Sénégal...) On 
la récolte en faisant une petite saignée 
sur l’arbre. L’acacia va réagir en se pro-
tégeant et en créant des 
nodules. Ensuite, avec 
le soleil et le vent, ça va 
faire des boules qui vont 
devenir toutes dures, 
et elles seront récoltées 
manuellement par les 
paysans africains.

ÉCO
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Le spectacle est insolite. Tandis que 
nous commandons un Coca, notre voisin 
de table se fait livrer son Pastis par un 
robot-chat !

Depuis quelques semaines, le restaurant 
asiatique, situé route de Broglie à Bernay, 
s’est doté de robots-chats. « Dans l’Eure 
et même en Normandie, je pense que 
nous sommes les seuls, convient la res-
ponsable de l’établissement, Yan. Mais en 
Chine, c’est très courant. Il y en a partout 
dans les restaurants et les hôtels. » Ainsi, si 
vous allez au « Bienvenue », un des 15 ser-
veurs du restaurant asiatique viendra pour 
prendre la commande de votre boisson, 
mais c’est bien un robot qui vous la livre-
ra. « C’est l’entreprise qui nous fournit les 
caisses qui nous a proposé ces robots. Ils 

sont très pratiques car le restaurant est 
très grand et il évite aux serveurs trop de 
fatigue. » Succès  immédiat : aussi, inutile 
d’appeler, le répondeur est saturé.

 Restaurant asiatique Le Bienvenue, 
route de Broglie, Bernay.

Vous cherchez un produit cacaoté artisanal, éthique 
et goûtu à vous offrir ? À Vexin-sur-Epte, Gianna 
Cervini a ce qu’il vous faut : l’artisane a créé sa marque 
de douceurs raffinées, Genuina, il y a à peine un an. 
De la tablette de chocolat (noir, lait ou blanc) à la 
pâte à tartiner aux noisettes ou à la pistache, ses 
produits sont conçus à partir d’ingrédients nobles, 
soigneusement sourcés et généreusement dosés. 
L’experte chocolatière les transforme dans son petit 
atelier eurois, où elle maîtrise toute la production, de 

la torréfaction des fèves de cacao à 
l’expédition des tablettes. De quoi 
réapprendre le vrai goût des bons 
produits.

 Boutique en ligne : 
genuina.fr.  Et en magasin 

à à La Petite Surface (11, rue 
du Chesnay) ou au Rucher 
de de Cantiers (4 bis, rue de 

l’école) à Vexin-sur-Epte.

Elle en a vu passer du monde, La Brûlerie Moderne 
accrochée à son angle de rues, entre Saint-Pierre et les 
Lombards. Les épicuriens ne disent mot et s’y régalent.

La boutique joue dans la catégorie rétro-chic et chaleureuse. 
Une marche à monter, une porte vitrée à pousser, attendre son 
tour un petit moment (NDLR : la patience fait partie de l’expé-
rience) pour parvenir au comptoir. Un monde de saveurs et de 
bons goûts s’ouvre alors à vous. Philippe Despres dispense les 
bons conseils. Il connaît son affaire, le patron. « Mon grand-
père, Maurice, a ouvert La Brûlerie Moderne en 1934, elle était 
située sur la place du marché. Mon papa, Jacques, l’a déplacée 
en 1954. Moi, j’ai doublé sa surface en 2004. » À la carte des ca-
fés : 15 crus d’origine (Éthiopie, Cuba, Papouasie-Nouvelle-Gui-
née, Indes, Colombie, etc.), 6 mélanges maison et le café du 
mois. « Ils sont tous torréfiés par mes soins, 15 à 20 minutes. Je 
marche au nez et à l’œil ! » Philippe d’ajouter en guise d’anec-
dote : « Mon grand-père était livré par des carrioles à chevaux. 
Mon père voyait défiler des livreurs qui portaient les sacs de 
70 kg. Moi, j’observe manœuvrer un  cariste agile. » La Brûlerie 
Moderne a toujours proposé les thés de la maison  Dammann 
Frères. « Nous proposons à peu près 150 références. Nous tra-
vaillons avec Cluizel depuis les années 80. C’est vrai que nous 
sommes des partenaires fidèles. » Tout comme la clientèle.

 Brûlerie Moderne : 9, rue des Lombards, Évreux.
 Facebook /  02 32 33 03 25.

Bernay

Dans ce restaurant, des robots 
viennent vous servir !

Évreux

90 ans et toujours 
moderne

Vexin-sur-Epte

C’est fort en chocolat

MIAM



Face à la désertification médicale, 
ne nous interdisons aucune solution !
Il y a un an, plus de 200 députés, 
issus de 9 groupes parlementaires, 
ont déposé une proposition de loi 
transpartisane. Une seconde ver-
sion sera parachevée avant l’été. 
Elle proposera de réguler, et non 
de contraindre, l’installation des 
médecins dans les territoires pour 
mieux les répartir – comme cela 
existe déjà pour les pharmaciens, 
les sages-femmes, les kinés, les 
infirmiers libéraux. Ce texte déve-
loppera des réponses concrètes 
afin que chaque Français ait accès 
à un généraliste ou un spécialiste 
près de chez lui. Nous continue-
rons à demander à la majorité de 
prendre position pour soutenir 
cette initiative volontariste et cou-
rageuse. L’Eure, premier désert 
médical de France, devrait être le 

premier département à s’en faire 
le relais. Il est nécessaire, pour 
nos concitoyens et notre territoire, 
qu’un débat de fond s’engage au 
niveau national. C’est une question 
cruciale dans la vie des Eurois. Elle 
devrait rassembler tous les élus de 
l’Eure. Ne nous interdisons aucune 
solution : agissons ! 

Marc-Antoine JAMET
Président du groupe  
« L’Eure nous Rassemble »

TRIBUNES DE L'OPPOSITION

Trop de français privés de services publics !
Connaissez-vous Claire Hédon ? 
La « Défenseure des droits » 
veille officiellement au respect des 
libertés et des droits en France. 
Pourtant , elle exprime toute 
son « inquiétude » face à la situa-
tion actuelle.

L’an dernier, deux tiers des 
réclamations qu’elle a reçues 
concernaient les relations avec les 
services publics. Avec ce terrible 
constat : ce sont les gens les plus 
fragiles qui voient le plus leurs 
droits remis en cause. Dit autre-
ment : « la vulnérabilité crée la 
possibilité d’atteinte au droit. » Les 
plus exposés à cette injustice ? 
Les enfants, les personnes en 
situation de handicap, les retraités, 
les familles pauvres ou encore nos 
concitoyens d’Outre-Mer et les 
étrangers.

Rappelons-le : les services publics 
sont le bien de tous. C’est un outil 
d’égalité, l’assurance de ne jamais 
être seul face aux difficultés. Or, 
les Français renoncent à près d’un 
tiers de leurs droits (allocations, 
chômage, prime d’activité, RSA, 
etc.).

Par le manque d’informations et 
de fonctionnaires, la complexité 
des procédures, l’éloignement 
physique et la dématérialisation 
qui déshumanisent les relations, 
cette promesse de fraternité est 
bafouée. Voilà une priorité pour la 
gauche de conquête sociale dès 
qu’elle arrivera au pouvoir.

Arnaud LEVITRE,
Président du groupe
« L’Avenir en Partage »

TRIBUNE DE LA MAJORITÉ

Le Logement, priorité de la Majorité départementale
L’objectif premier fixé par la Majorité départemen-
tale Ensemble Pour l’Eure est clair : disposer sur 
le territoire d’une offre de logements adaptée en 
nombre, typologie et accessibilité pour les per-
sonnes âgées, les personnes handicapées et les 
ménages les plus fragiles.

En début de mandat, les Assises des Solidarités 
ont permis de réinterroger cette politique avec des 
propositions concrètes en place depuis maintenant 
une année.

Réduire la précarité liée au logement
Le constat est partagé par tous les acteurs : la pre-
mière dépense des ménages c’est le logement. Ne 
pas pouvoir l’assumer, c’est risquer d’entrer dans la 
spirale du loyer impayé.

Pour faire face, à l’initiative de Diane Leseigneur, 
Vice-présidente au logement, la Majorité dépar-
tementale a renouvelé le coup de pouce énergie, 
une solution simple et efficace qui a bénéficié à 
4 000 Eurois en 2022 puis en 2023.

Début avril, c’est le Fond de Solidarité de l’Habitat 
qui a été toiletté pour prendre en compte l’inflation 
qui a pesé sur les factures d’énergies et répondre 
aux situations d’incuries, le fameux syndrome de 
Diogène.

Des logements mieux isolés
Éradiquer les passoires thermiques, c’est également 
notre ambition avec la rénovation et la lutte contre 
l’habitat indigne. Quand on sait que 16,2 % des 
ménages eurois sont en situation de vulnérabilité 
énergétique, c’est primordial et cela contribue à la 
transition énergétique !

Notre objectif : rénover 2 000 logements privés et 
7 500 logements sociaux d’ici 2028 via des aides 
en complémentarité des dispositifs de l’État ; et via 
les bailleurs sociaux, dont MonLogement27 qui a 
aujourd’hui une obligation de résultat en la matière.

Un logement refuge
Pour permettre aux personnes victimes de vio-
lences conjugales l’accès à un logement plus faci-

lement et rapidement, la Majorité départementale 
a mis en place le versement d’une aide de secours 
dans les 24h, dès qu’une plainte est déposée. Dans 
ces situations terribles, on sait que l’accès au loge-
ment est la clé de la délivrance.

Les élus du Groupe Majoritaire 
Ensemble Pour l’Eure

Ce sont les garanties votées par la Majorité 
départementale ces deux derniers mois. 
Elles permettront la construction et 
la réhabilitation thermique de près de 
400 logements à loyers modérés dans l’Eure.

7 545 265 €
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Véronique Paparis 
au service des seniors
« Mon défi, dans mon 
travail, est de faire 
passer, auprès des 
seniors, des messages 
pas très glamours 
comme la dépendance 
ou la perte d’autonomie, 
sans faire peur et en 
cassant les tabous », 
nous explique Véronique 
Paparis, chargée de 
projet en innovation 
sociale pour les seniors. 
Employée au Conseil 
départemental de l’Eure 
depuis 27 ans, Véronique 
Paparis a quitté le 
privé pour s’attacher 
« aux valeurs du service 
public qui m’animent ». 
Son rôle au service 
social expérimente des 

dispositifs, pilote des 
actions, pour lutter 
contre l’isolement des 
seniors. « Ça peut 
être l’organisation 
d’événements comme le 
Salon des seniors, ou le 
dispositif Pack à domicile 
qui permet aux seniors 
de bénéficier d’une 
tablette ergonomique 
pour maintenir un lien 
avec la famille par 
exemple. » Véronique 
Paparis, 53 ans, adore 
son métier « parce 
qu’aucune journée ne 
se ressemble et parce 
qu’il m’a prouvé qu’on 
pouvait bien vieillir en 
restant dynamique très 
longtemps. » Rejoignez le Conseil départemental et déployez vos talents. 

Une seule adresse, eureennormandie.fr, rubrique : nos offres d'emploi.

FOCUS MÉTIER



Lisandro est un petit garçon 
adorable qui a besoin de votre 
aide. Diagnostiqué autiste à 
2 ans, Lisandro et ses parents 
expérimentent une méthode 
basée sur le jeu qui demande 
la présence de nombreux 
bénévoles chaque jour.
« Les premières années, nous ne nous sommes 
 rendu compte de rien » racontent les pa-
rents du petit Lisandro, Élise et Jean-Paul.  
« Lisandro était un adorable petit garçon, très 
câlin, très fusionnel. Mais il passait son temps à 
ouvrir et fermer les portes. » Un jour, une amie 

les interpelle. « Ce n’est pas normal qu’il fasse 
ça en permanence. Vous devriez consulter. » Et 
là, le diagnostic tombe : « Lisandro est autiste. » 
Malgré son intégration dans une classe dédiée, 
Lisandro se renferme, montre des signes d’im-
patience. Trop de bruit, trop de maltraitance de 
la part des autres enfants. « Lisandro se réfu-
giait de plus en plus dans sa bulle. Comme si 
le monde extérieur lui paraissait insupportable. »

Aider Lisandro à sortir de sa bulle
Alors, la décision est prise. Ses parents, Élise 
et Jean-Paul, décident de le retirer de l’école 
pour tester une nouvelle méthode qui a fait 
ses preuves : les 3 I. « Il s’agit d’une méthode 

individuelle, intensive et interactive basée sur le 
jeu » précise Arlette Fleury, membre de l’asso-
ciation AEVE (Autisme Espoir vers l’École) qui 
développe la méthode. « L’enfant joue toute la 
journée avec des bénévoles, dans une salle de 
jeux adaptée et sécurisée. La stimulation est 
constante. Le rôle des bénévoles est de le faire 
sortir de son monde, éviter qu’il s’y réfugie. »

Ainsi, depuis deux ans, 35 bénévoles de tous 
âges et de tous horizons se succèdent. 

« Lisandro progresse à petits pas mais les pro-
grès sont tangibles », assure sa maman. « Nous 
avons été très touchés par l’élan de solidarité 
qui s’est mis en place pour Lisandro. Quand on 
a un enfant handicapé, c’est un combat perma-
nent. Il y a si peu de choses de faites... Grâce à 
la méthode, nous avons rencontré des gens for-
midables et nous espérons que Lisandro pourra 
retrouver le chemin de l’école. Nous sommes op-
timistes. Il faut croire en lui. On a envie de rêver, 
de tout donner. » Aujourd’hui, Lisandro a besoin 
d’un nouveau petit coup de pouce pour l’aider à 
progresser. Vous en êtes ?

« Oser être bénévole »
Aucune compétence n’est requise pour 
devenir bénévole, sinon la bonne humeur 
et la disponibilité 1h30 par semaine 
« C’est que du bonheur ! » assure José, 
64 ans. « Je suis heureux de faire partie 
de l’aventure. Les enfants autistes nous 
obligent à réinventer d’autres chemins 
pour communiquer. Ils nous apprennent 
l’écoute, la patience. Nous sommes 
dans l’humain et c’est fantastique. C’est 
comme une grande famille. » « J’ai 
découvert la méthode. La formation est 
très bien faite » explique Geneviève, 
63 ans. « Je voulais donner un sens à 
ma retraite, à ma vie et j’ai une passion 
pour les enfants. En fait, il faut oser être 
bénévole. »

Vous voulez faire, vous aussi, partie 
de l’aventure ? Vous pouvez joindre 
la maman de Lisandro, par mail : 
elise.perrier@airliquide.com ou 
au  06 22 73 74 15. Ou contacter 
l’association AEVE Évreux.

Évreux

Qui veut venir jouer avec Lisandro ?

SOLIDAIRE
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 deux-sept.media

« Je ne sais plus qui a dit : “La 
musique est un bruit qui pense.“ 
Moi, la musique me permet de 
penser. Quand je suis sur un 
instrument que je fabrique, répare, 
règle ou restaure, je pense. Comme 
dans beaucoup de métiers manuels, 
on fait quelques choses avec nos 
mains et d’autres avec notre esprit. 
J’aime créer une belle pièce, c’est 
évident, mais je tire énormément de 
satisfaction à sauver un instrument 
et le remettre à un musicien qui va 
en tirer de beaux sons. » 

 deux-sept.media

« Cela fait maintenant 35 ans 
que je travaille le bois. J’étais 
restaurateur de meuble, pour 

 75 % de mon activité, et luthier 
pour le reste. Voici 10 ans, 

pour des problèmes de dos, 
j’ai décidé de me consacrer 

uniquement à la lutherie : 
guitares électriques ou 

acoustiques, banjo, mandoline, 
ukulélé, oud, luth, violon, 

contrebasse, violoncelle, viole de 
gambe, sitar. Je m’appuie sur une 
formation d’ébéniste, mais aussi 
sur les instruments du quatuor. »

Il y a de la caverne d’Ali Baba dans la maison d’Arnaud Fournet qui tient lieu 
 d’atelier. Le luthier installé à Évreux s’abstient de toute publicité : « Je ne 

fonctionne que du bouche-à-oreille, ce qui m’oblige à toujours donner le meilleur 
de moi-même sinon la  chaîne est rompue. »

Arnaud Fournet

Serpent musical
« Ma commande la plus surprenante.  

Un musée m’a contacté pour réparer, sauver 
un serpent baudouin, un instrument à vent 

très ancien, qui était passé sous un bus. J’y ai 
mis du cœur et passé pas mal d’heures. » 

Bardo pas barbant
Arnaud Fournet vérifie chaque guitare qui sort de 

son atelier en jouant quelques notes. Toutefois, 
le guitariste rythmique aime assurer de longues 

prestations avec Bardo, un gang de vieux loups de 
mer guidé par la voix de velours du capitaine Vadim.

PASSIONNÉ
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Après une année 2023 réussie avec plus de 20 000 visiteurs, la 
55e saison culturelle du château de Vascœuil s’annonce prometteuse 
avec de nombreuses animations en cette année anniversaire.

La saison 2024 s’ouvre avec une nouveauté : la première biennale de 
céramique qui rassemble, jusqu’au 21 avril, une quinzaine d’artistes 
céramistes et près de 150 pièces. Chaque année, le centre d’art 
contemporain met en lumière un artiste de renommée internationale 
au travers d’une exposition grandiose. Cette année, ce sera Gérard 
Guyomard qui exposera une centaine de ses œuvres dont des 
peintures de 4 mètres de haut. « C’est un artiste majeur dans la 
figuration narrative. Il est reconnu pour sa virtuosité avec des tonalités 
vives, colorées, acidulées. J’aime beaucoup son travail, dans la même 
veine que Erró ou Fromanger », souligne Marie-Laure Papillard, 
propriétaire du château de Vascœuil. Par ailleurs, le château fêtera 
les 150 ans de la mort de Jules Michelet, habitant des lieux dès 1841, 
avec une représentation théâtrale de son roman La sorcière par Julie 
Timmerman les 14 et 15 juin.

 Retrouvez le programme complet 
sur www.chateauvascoeuil.com
 Exposition Gérard Guyomard du 27 avril au 27 octobre. 

Du mercredi au dimanche et JF, de 14h30 à 18h. Du 01/07 au 
31/08, tous les jours de 11h à 18h.

Dans la salle Jacques-Prévert, ça sautille, ça frappe au sac. À la Drif 
Athletic School, les jeunes boxeurs s’entraînent sans relâche sous le regard 
bienveillant de Brahim Drif.

Le coach Brahim Drif est un ancien boxeur professionnel qui a créé sa propre 
école pour enseigner les valeurs de ce sport qu’il aime tant. « Ici, nous ensei-
gnons la boxe anglaise et la boxe éducative, qui permet de toucher sans l’in-
tention de faire mal », explique-t-il. Louane Carré, 15 ans, a un avenir promet-
teur avec deux titres de championne de France chez les cadets. La boxe, c’est 
plus qu’une passion, c’est sa vie 
avec 6 entraînements par se-
maine. Elle vit la boxe et rêve de 
l’équipe de France et même des 
JO. « J’ai commencé la boxe par 
hasard. Ce qui me plaît : toujours 
se surpasser, donner le meilleur 
de soi-même », souligne la jeune 
fille. Ce que confirme son coach : 
« On rencontre rarement des 
compétitrices comme elle. C’est 
une pépite. »

 www.facebook.com/
drifathleticschool
contact@drifathleticschool.fr

Vascœuil

Une saison haute en  couleur

Conches-en-Ouche

L’école de la vie sur le ring

SPECTACULAIRE



Comment s’organise le Challenge BMX ?
Yann Monfort : « C’est une course BMX de niveau natio-
nal qui regroupe les pilotes des régions Pays-de-la-Loire, 
Normandie, Bretagne et  Centre-Val de Loire au travers de 
3 épreuves. Après Nantes et la Bretagne, le challenge de Ver-

neuil est très attendu par les compéti-
teurs car il sert à la qualification pour 
les championnats de France, d’Europe 
et du monde. On attend entre 1 100 et 
1 200 pilotes, des U9 jusqu’au U15 et 
plus. »

Présentez-nous le club de  Verneuil.
« Nous sommes une belle associa-
tion sportive avec 130 adhérents dont 

40 compétiteurs réguliers et des pilotes loisirs. Beaucoup de 
nos sportifs sont sélectionnés aux championnats de France, 
que ce soit chez les U9-U15 ou chez les U17 et plus. »

Que faut-il pour être un bon pilote ?
« Comme  tout sportif, il faut être sérieux dans les entraîne-
ments. Le BMX est un sport complet qui nécessite une bonne 
agressivité, de la technique, notamment sur les sauts, et de la 
puissance sur les pédales. Il ne faut pas, non plus, avoir peur 
du  contact. »

27 et 28 avril.
 Stade Victor-Linart, rue du Moulin aux malades, 

Verneuil d’Avre et d’Iton.

Un millier de pilotes attendus dans le sud de l’Eure
Verneuil-d’Avre-et-d’Iton accueillera plus de 1 000 pilotes de BMX les 27 et 28 avril pour une 
compétition très attendue.

qu
es

tio
ns

 à

Yann Monfort, 
président 

Verneuil BMX

Parfois le calendrier est vachard. Distribué le jeudi 18 avril, ce Deux Sept 
précède d’un jour l’annonce de la programmation complète du Rock In  The 
Barn 2024. C’est le jeu ! Nous ne pourrons vanter la qualité que des quatre 
premiers noms sortis du chapeau de Léna Guerrard, la programmatrice : 
Deeper, Deadletter, JC Satàn et Vlure. Magnifique mise-en-bouche. Lais-
sons parler la bookeuse talentueuse : « J’ai réfléchi à la programmation dès 
l’été dernier. Je me suis ensuite rendue dans des festivals, des petites salles 
pour vérifier, comme spectatrice, si les groupes qui me plaisaient étaient éga-
lement emballants sur scène. Les contacts avec les labels et tourneurs ont 
été assez aisés. Rock In The Barn bénéficie d’une bonne image de marque, 
 celle d’un festival avec des artistes internationaux (Écosse, Angleterre, Bel-
gique), nationaux et régionaux choisis sur un large spectre rock, depuis le 
punk rock jusqu’à l’électro rock en passant par le psyché. Pour des questions 
éthiques qui me travaillent, j’ai veillé à ce que Rock In The Barn approche la 
parité artistique. »

 Les places sont déjà en vente : rockinthebarn.com
 Les 6 et 7 septembre, château des Tourelles, Vernon.

Une vache tatouée et « piercée », avec une guitare 
électrique et des chaussures différentes à chaque 
patte, dans une flaque de  boue : voici l’affiche du 
premier festival Faverock.

Le message est clair : il va y avoir du bon gros son 
dans les champs, le 13 septembre prochain, dans ce 
village de 170 habitants, avec en tête d’affiche les Fatals Picards, et en 
parrain de cette 1re édition Arno Futur, ancien des Sales Majestés. Cette 
idée originale, on la doit à 4 copains musiciens qui veulent faire bouger 
le village. « On a invité des groupes punk-rock dont on est fans. C’est un 
festival qui se veut familial et convivial », explique Lionel Deroche, lui-
même guitariste bruitiste des Stinky Calendos. Pour en avoir un avant-
goût, une soirée de lancement est organisée le 27 avril avec 5 groupes 
de rock locaux et un marché de producteurs. Le Deux Sept y sera et 
vous fera vivre les coulisses.

  27/04 : parc communal. 14h : marché de producteurs. 
17h : Concerts. Gratuit. 13/09 : parc communal. Préventes : 27 € 
sur  www.helloasso.com. Gratuit – 12 ans. Attention, dans son 
édition du 29 août, le Deux Sept organisera un jeu concours 
avec cinq places à gagner !

Vernon

Rock In The Barn, 
l’éthique rock pas en toc !

Faverolles-la-Campagne

Branchez les guitares...
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19/04
DUOS D’AMOUR
Quand un amour en appelle 
un autre, ils s’enchaînent dans 
notre œil, notre esprit comme 
un aller-retour dans l’intime. 
Dans ces chorégraphies de 
duos intimistes, on goûte à 
la vie de ces habitants qui 
se rencontrent et deviennent 
acteurs de l’histoire du voisin.
 L’Arsenal, Val-de-Reuil.

De 10 à 25€.

LE SON D’ALEX
Alex Jaffray, bien connu des 
téléspectateurs de Télématin, 
mais aussi compositeur, 
vous fera voyager à travers la 
bande-son de votre vie dans 
un stand-up musical plein 
d’humour. Il y dissèque les 
chansons les plus connues 
du grand public et révèle, 
avec humour, des anecdotes 
croustillantes sur ce qui fait un 
tube incontournable.
 Salle polyvalente, Gisors.
 20h30. De 11 à 16€.

VIVALDI
Il y aura comme un air de 
Venise à l’Institution Notre-
Dame-Saint-François avec la 
reprise de Gloria de Vivaldi 
par les chœurs de l’école 
Maîtrisienne de l’institution. Ce 
concert organisé par le Rotary 
 Évreux Beffroi reversera une 
partie des bénéfices au profit 
de l’association Asperger 
Accueil.
 Chapelle de l’institution 

ND-St-François, 8, rue 
Portevin, Évreux.
 20h. Résa : helloasso.com 

ou 45 minutes avant le 
début du concert.

Du 19/04 au 05/05
VERRES 
CONTEMPORAINS

La verrière belge Nathalie 
Collard est l’invitée d’honneur 
de l’exposition internationale 
Verres contemporains. Vous 
y apprendrez les secrets des 
maîtres verriers ainsi que les 
différentes techniques.
 Espace Les Alisiers, 

Alizay. 3€.  
 Semaine : de 14h à 18h. 

Week-end et JF : 
de 10h à 18h.

20/04
FESTIVAL DE PRINTEMPS
Après 3 années d’absence, 
l’école de musique et 
 d’harmonie de Verneuil et ses 
20 musiciens reprennent du 
service avec le concert « Du 
concerto à la musique pop » 
dans le cadre du Festival du 
Printemps. Des morceaux 
de Johann Stamitz ou Ed 
Sheeran résonneront dans 
l’église de Tillières.
 Église de 

Tillières-sur-Avre.
 20h30. Participation libre

HÉLÈNE MAKKI TRIO
La chanteuse française 
d’origine libanaise Hélène 
Makki est une habituée de 
la scène jazz parisienne. Elle 
revisite des standards de jazz 
et élargit son répertoire vers la 
musique brésilienne.
 L’Usine à Zabu, 

5, rue de l’Iton, 
St-Germain-des-Angles.
 20h. De 22 à 30 €.  www.

lesamisdelespaceculturel.fr

ÉVREUX VS ROMANS
Les Panthères de l’EVB 
continuent leur course dans 
les Play Off et affrontent 
Romans, situé dans les 
hauteurs du classement. 
L’équipe menée par 
Constance Plat devra sortir 
les griffes et les crocs pour 
attaquer  ses adversaires. 
Après le match, la soirée 
se prolonge au Manège de 
Tilly avec un repas et des 
animations.
 Match : 19h.  1, avenue 

A. Briand, Évreux.
Après Match : manège de 
Tilly, Évreux. 6€.

21/04
LA RENARDIÈRE
Tel le renard, sortez de 
votre terrier et partez vous 
promener sur les chemins 
forestiers, non pas à pied mais 
en VTT. La Renardière, c’est 
4 parcours de randonnée 
(18, 28, 38 et 58 km) dans la 
forêt de Lyons pour profiter 
pleinement de la nature.
 Départ : place, de l’Essart 

Mador, Lyons-la-Forêt.
 Inscriptions : les-renards-

lyonsais.s2.yapla.com/fr/
event-48147

LE RÉVEIL DU MEUNIER

Meunier, tu dors ? Ton moulin 
va trop vite ! C’est l’heure 
pour le meunier du Moulin 
de Pierre de Hauville de 
se réveiller. Quoi de mieux 
que de le faire en musique, 
en texte et en fête. Près de 
50 auteurs seront en dédicace 
avec des animations toute la 
journée pour que le moulin se 
pare de ses plus belles voiles.
 Moulin de Pierre de 

Hauville.
2€. Gratuit – 16 ans.

Du 20 au 21/04

Fête des bons plans
Le potager du château de Broglie ouvre au public lors de la  
3e édition de la Fête des Bons plants. Plus de 40 exposants viendront 
présenter près de 5 000 plants de végétaux de collection cultivés 
par les jardiniers du potager. Plantes aromatiques, arbustes, légumes 
oubliés ou mystérieux, maraîchage bio, arbres fruitiers, bulbes... Il y a 
forcément quelque chose qui ira dans votre jardin.

 40, rue des Canadiens, Broglie.  De 10h à 18h. 3€.  
Gratuit – 18 ans.

agenda



24/04
LA RUE AUX ENFANTS
Les enfants et leurs parents 
investissent les rues de 
Bernay, fermées à la 
circulation pour l’occasion. 
Structures gonflables, jeux de 
cirque, sculptures sur ballon, 
bulles de savon géantes, 
 quiz musical et tant d’autres 
animations vous attendent 
dans une ambiance festive 
et libre dans le but de se 
réapproprier l’espace public.
 Place de la République et 

rue Gambetta, Bernay.
 14h à 18h. Gratuit.

26/04
DENISE JARDINIÈRE
Ce soir, Denise Jardinière 
vous invite chez elle, et vous 
n’allez pas être déçu ! Votre 
mystérieuse hôtesse se fait 
attendre mais d’étranges 
personnages font leur 
apparition et de multiples 
péripéties ajoutent au 
mystère. Après 10 ans sur 
les scènes de France et 
de Navarre, cette pièce est 
un régal d’humour et de 
suspense.
 Espace M. Pagnol, 

le Val d’Hazey.
 21h.  
 02 32 53 22 21

LES PETITS CONTES 
DU DIABLE
Dans ce spectacle présenté 
au casque, le diable en 
personne se glissera jusque 
dans vos oreilles pour vous 
faire découvrir, en musique et 
en mots, ses meilleures ruses, 
présentes dans le monde au 
travers des contes traditionnels.
 Salle Charles IX, 

Charleval.
 18h. Gratuit. Dès 7 ans.

27/04
SCÈNE OUVERTE
Pour cette nouvelle scène 
ouverte au Silo, ce ne sont 
pas 3 mais 4 groupes du 
territoire, entre punk, rock et 
guitare, qui vont enflammer 
la scène : The Rockin Fleas, 
Ségurant (photo), Honey 
Badger et Barbituquesne. Et 
c’est gratuit !
 Le Silo, Verneuil.
 20h30. Gratuit.

LE MATCH DES STARS
Attention, une pluie de stars 
du monde footballistique est 
attendue à Hondouville avec 
un match de gala entre l’AS 
Hondouville et le Variétés Club 
de France, une équipe spéciale 
composée d’anciens joueurs 
pros et semi-pros ainsi que 
d’artistes fans du ballon rond. 
Peut-être verrez-vous jouer Didier 
Deschamps ou Laurent Blanc. Un 
match qui s’annonce prestigieux.
 Stade d’Hondouville.
 14h. 2€. Gratuit – 10 ans.

Jusqu’au 26/05
LA SAINTE-CLAIRE
La Sainte-Claire était fêtée 
autrefois le 11 août dans les rues 
de Pont-Audemer avec chars et 
lampions. Une fête populaire se 
déroulait dans le quartier des 
Baquets durant laquelle étaient 
organisées des épreuves de 
gymnastique. Le musée Alfred-
Canel fait revivre cette époque 
au travers de photos d’archives.
 Musée Alfred-Canel, Pont-

Audemer. Gratuit.  
 www.ville-pont-audemer.fr

BORDS DE SEINE 
EN FOLIE

Berville-sur-Mer accueille 
la 4e édition des Bords 
de Seine en folie, une 
expérience conviviale pour 
les amateurs de vélo et de 
nature. 2 parcours permettent 
de découvrir les paysages 
du territoire normand : l’une 
depuis Honfleur et l’autre 
depuis Beuzeville pour 
rejoindre l’esplanade des 
Voiles de la liberté de Berville 
où se trouvent plusieurs 
animations.
 Esplanade des Voiles de 

la liberté, Berville-sur-Mer.
 De 10h à 19h. Gratuit.

Jusqu’au 8 juin
DAME NATURE

Le centre d’Art la Dame 
Blanche met à l’honneur 
le peintre animalier Blaise 
Prud’hon au travers de 
l’exposition Dame Nature. 
Passionné par les portraits 
d’animaux, il croque, esquisse 
et peaufine les détails de ces 
dessins plus vrais que nature, 
entre aquarelle, gravure, mine 
de plomb, sur le petit et le 
grand gibier.
 Centre d’art La Dame 

Blanche, Serquigny.
 Les samedis et 

dimanches de 14h à 18h.

ON
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La Grande Rando
À l’occasion des Jeux Olympiques et Paralympiques, 
des randonneurs de toute la France vont converger vers 
Paris depuis divers points de  départ partout en France 
avec au total 60 étapes sur 10 000 km. Dans l’Eure, 
deux circuits traverseront le département. Le premier 
circuit partira de Bretagne via le Mont-Saint-Michel et 
s’arrêtera le 25 avril à Verneuil d’Avre et d’Iton depuis 
Saint-Maurice-les-Charencey (Orne), il sera suivi d’une 
journée d’animation le lendemain. Il fera ensuite étape 
à Breux-sur-Avre, Mesnil-l’Estrée et Marcilly-sur-Eure 
avant de repartir vers Anet le 30 avril.

Le deuxième circuit partira du Havre et arrivera dans 
l’Eure le 24 avril à Igoville, puis Alizay, Léry-Poses, 
Pinterville, La Croix-Saint-Leufroy, Ménilles et  Épieds le 
30 avril, pour rejoindre le premier circuit à Anet.

Randonnées gratuites, ouvertes à tous les 
randonneurs aguerris. Toutes les étapes sont à 
retrouver sur l’application Ma Rando.

agenda





On dirait le  Sud
Qui de mieux placé qu’un dessinateur du cru pour nous faire 
redécouvrir la beauté du sud de l’Eure ? Yves Montron, basé 
à Tillières-sur-Avre, rassemble 40 années d’illustrations 
dans un ouvrage, Le sud de l’Eure illustré. L’occasion de 
revisiter avec finesse et poésie nos villages et paysages...

Le sud de l’Eure illustré d’Yves Montron (2023), 
éditions Marin’erran, 29 €.

Top 3 de la médiathèque 
d’Alizay
Jean-François Brehamel, responsable de la médiathèque d’Alizay, puise 
dans un fonds composé de 10 000 livres,  quantité de CD, DVD de films 
et séries, de jeux vidéo, pour nous délivrer une prescription avisée et 
éclectique.

Crusader Kings
« C’est un jeu de stratégie qui ne date pas d’hier. Il est 
sorti en 2004, je le trouve, 20 ans plus tard, toujours aussi 
puissant. Bien sûr, les plus jeunes peuvent s’attaquer 
directement aux suites, l’animation a évolué depuis et les 
scénarios demeurent prenants. »
Édité par Paradox Interactive

Les Chroniques de l’Érable 
et du Cerisier, 1, 2, et 3, de 
Camille Monceaux
« Une formidable trilogie. Cette 
épopée haletante se déroule au 
Japon féodal pendant l’ère  Edo ; 
nous y rencontrons des samouraïs, 
du théâtre, de la trahison, de la 

vengeance forcément. Camille Monceaux use 
d’une plume poétique et envoûtante. »
Édition Gallimard Jeune

Indiana Jones, 
John Williams
« Mon disque pour avoir la pêche 
toute la journée, on se sent 
comme un  super-héros. Légende 
de Hollywood, outre Indiana 
Jones, John Williams a composé 
plus d’une centaine de bandes 

originales :  des Dents de la Mer à Star Wars jusqu’à 
Harry Potter. » Complétons avec l’émouvante partition 
de La Liste de Schindler.
Sortie chez CBS

Beyoncé fait la promo 
du Deux Sept
Alors que la planète attend depuis 8 ans maintenant le nouvel album de 
Rihanna, Beyoncé a décidé de s’attaquer à la musique country. Avec  
Act II Cowboy Carter, Queen B casse les codes, les barrières ou carrément 
les murs qui encadrent les charts aux États-Unis. Notre confrère belge 
le magazine Moustique  met, lui, en avant un super 27. Soit le nombre 
exact de titres qui composent cet album dont la reprise de Jolene n’est 
certainement pas le meilleur argument ; on peut lui préférer 16 Carriages, 
produit par l’excellent Raphael Saadiq.

Château & Arboretum

Capture du magazine 
belge Moustique.
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